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《路加福音》系列讲章 第 30 讲 

不必惧怕 

路加福音 11：14-26； 出埃及记 8：16-19 

2019 年 10月 20 日 

普杰西牧师  翻译：王兆丰 

神拯救我们的目的之一是要使我们成为好人，成为当初他造物我们时的样式。今天早上的这段经

文一上来，就是耶稣行了一个神迹：

耶稣赶出一个叫人哑巴的鬼。鬼出去了，哑巴就说出话来，众人都稀奇。内中有人说：他是靠着

鬼王别西仆赶鬼。又有人试探耶稣，向他求从天上来的神迹。

他晓得他们的意念，便对他们说：凡一国自相纷争，就成为荒场；凡一家自相纷争，就必败落。

若撒旦自相纷争，他的国怎能站得住呢？因为你们说我是靠着别西仆赶鬼。我若靠着别西仆赶鬼，

你们的子弟赶鬼又是靠着谁呢？那样，他们就要断定你们的是非。我若靠着神的能力赶鬼，这就是

神的国临到你们了（11：14-20）。

路加没有告诉我们为什么耶稣刚教导门徒祷告，马上就行了这个神迹。作为读者，我们看到这个

神迹是如此清楚，在场的每一个人都对基督的所行的惊讶不已， 包括他的敌人。他们不能否认基督

所做的，但他们却否认基督所做的是好事，甚至要求耶稣再行个神迹。耶稣没有理会他们的要求，而

是辩论说，刚才发生在他们眼前的，是两个最大的国度之间或者阵营之间的相争，这是从创世之后就

一直存在的两个国度。这场争战是如此重要，对整个人类都将有极其重大的影响。耶稣说，他赶出鬼

来是靠神的手指，这就证明神的掌权或神的国度临到你们了。这正是以色利人素来等候盼望的时刻。

耶稣所引用的‘神的手指’是刚才我们一起读的《出埃及记》第 8 章，前面两次摩西行的神迹，法老

的术士能够重复，但这一次他们无能为力，所以对法老说：这是神的手指（注：和合本把‘神的手指’

意译 作‘神的手段’，而这里主耶稣用的就是‘神的手指’这个词，和合本译作‘神的能力’）。摩西行了神

迹，最后神把以色列从法老的辖制下释放出来。也就是说在以色列和法老的国度之间是一场争战；现

在基督说，我以神的手指赶出鬼来，撒旦的国度把人捆绑起来，现在仇敌的权利被剥夺，神的国度把

人释放出来。接着耶稣把魔鬼比作壮士：壮士披挂整齐，看守自己的住宅，他所有的都平安无事；但

由一个比他更壮的来，胜过他，就夺去了他所依靠的盔甲兵器，又分了他的賬（11：21-22）。基督说，

这就是你们亲眼目睹的。这个从前那么强壮，无人奈何的了的魔鬼，今天我把他捆了起来，夺走他的

能力，把他的賬物一个一个地分掉。这个哑巴也是按照神的形象造的，那么多年来，他以语言与人交

往的能力、他的人性的一部分被魔鬼夺走。这里我想提一下，救恩临到我们，并不是单单属灵的生命，

救恩同样恢复当初神造人时应有的样子。失去语言交往的能力使一个人失去了作为人的基本能力，随
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之而来的是孤独、寂寞。这种孤独是我们很难体会的。但我们都知道人性的破裂，都感受得到的。基

督来拯救，是要把这被夺走的还给那个人。这是救恩的一个重要部分，基督要医治的包括我们的灵、

魂、体，好使我们终于能够恢复到神造我们的原来设计，把我们被恶者夺走的归还给我们，使我们恢

复按神的形象被造的本质。

以前在讲出埃及记时我提到过，八十年代的那支又名的 U2 乐队，有首歌是从‘甲壳虫’乐队那

支著名的‘慌张狼狈’改写的。大牌歌星伊克巴尔一开始在一片摇滚音乐下作了如下的开场白：“这

首歌是查尔斯·曼逊从‘甲壳虫’偷走的，我们现在把它偷回来”，恢复这首歌的原来用意。这里所

发生的就是这样。基督来到这个人这里，把被魔鬼偷走了的还给他。 

基督来是要赐给我们生命。因为我们来教会很久了，听到这句话总是联想到属灵的神秘的生命，

但是基督来的确赐给我们生命，是我们能够直接感觉的到的生命，并且是更丰盛的生命。假如我们感

觉不到，那么就是什么地方出了问题。这是神的恩典，神要使你成为可以说是你从来没有过的，真正

的你。我们都知道，罪破坏了我们，破坏了我们与人的关系。基督来，是要恢复这破坏了的世界。 

耶稣一点时间都没浪费，从行神迹、解释他刚行完的神迹，接着马上就明明地告诉大家，你单单

坐在这里看见神迹没什么用，比行神迹更重要的是每个人的态度；哪怕全世界每个人都得了医治，每

个人都必须作出选择，中间道路是没有的。和基督站在一起，就是得到保护，不再被那壮士俘虏做奴

隶：

不与我相和的，就是敌我的；不同我相聚的，就是分散的。

这话听上去有点奇怪，因为两章之前他还说，不低挡我们的，就是帮助我们的（9：50）当时的

情况是，门徒们看到有人不在他们圈子里却在那里奉耶稣的名赶鬼，很恼火。耶稣告诉他们，不要干

涉，因为他们是以我的名字赶鬼。这和现在耶稣所说的完全不是一回事。如果有人说，我不知道我是

站在耶稣一边呢还是反对的一边。所以，如果你不站在他一边，那么你就仍然在撒旦的影响之下，仍

然在撒旦的国度里；选择基督就是选择被基督从撒旦的国度里拯救出来，进入他的荣耀的国度，过上

荣誉的生活。然后他又讲了一个对我们来说非常陌生的比喻：污鬼离了人身，就在无水之地过来过去，

寻求安歇之处；既寻不着，便说：‘我要回到我所出来的屋里去。到了，就看见里面打扫干净，修饰

好了，便去另带了七个比自己更恶的鬼来，都进去住在那里。那人末后的景况比先前更不好了。

基督说，这个人得了医治还不够，他必须作出决定，站在我的一边，让弥撒亚作听到保护者。假

如此人留下空间，魔鬼就会回来找他，他的最终结局将比基督遇到他的时候更糟糕。你们想一想吧，

我们一生以来所花的的时间、所做的事情，假如你没有在基督面前屈膝，你不信基督，那么你只会比

以前更糟糕。怎么会呢？那是因为他们愈来愈依赖那他们以外的。虽然看上去他们很成功，到头来他

们会发现，他们一直在那恶者的手下，最后的结果必定是审批临到。撒旦最喜欢的就是毁坏，不到最

后毁灭，它绝不会罢手。这里的哑巴是因为我们的始祖以为依靠自己最可靠，结果把我们都给拖下水
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去。我们唯一的出路是认清自己的无能为力，向神求告，找到我们以外的保护。基督要求我们信他，

站在他的一边，不仅是从仇敌手里得救，也从我们自己手里得救。没有什么比一个自以为是好人的、

或者站立得直的人而不需要耶稣基督的人更糟糕的；一个人若依靠自己，不管是锻炼身体还是戒掉毒

瘾，根据圣经，这样的人乃是活死人。耶稣基督来，不是为了帮我们一把，而是要拯救我们，赐给我

们新生命。这拯救需要的不是别的，而是死亡、复活。有位作者这样写到：人性的问题是我们生来就

太爱自己，超过任何其它东西， 包括上帝。一句话，我们是欲望的奴隶。这就是为什么，依靠我们

自己，我们总是爱那些使我们感觉良好的东西。所有，神必须干预我们的生活，才能把救恩带给我们。

我们越是依靠我们自己，越是在此基础上自鸣得意，我们就越是远离神，越是远离我们本来被造

时应有的样式。因为我们是按照神的形象所造，为的是反射他的荣耀。那些在基督里的、和基督站在

一起的人，神赐给他们极大的特权。他们知道自己的软弱、自己的无能，但他们不必惧怕那壮士，也

就是魔鬼。因为更壮的那位保护我们。有了基督的保护，魔鬼拿我们毫无办法。那么基督是怎么保护

我们的呢？路加已经在作预备，已经让我们知道基督将要进行他的出埃及，将要建立他的国度；他正

在往耶路撒冷去，也就是这卷福音书接下来要告诉我们的；基督将替我们而死，并且因此而夺走魔鬼

的一起能力。因为他把我们本应得到惩罚拿过去，除去了我们的罪，从而把魔鬼一直用来捆绑我们的

惧怕死亡彻底夺走，好叫我们自由地活着。结束之前让我来引一段话：爱、时间、死亡是束缚每一个

人的绳锁。我们一生都在追求的是爱；我们一生都在惧怕的是死。

如果说我们都渴望得到爱，那么基督已经向我们显明了他的爱；如果说我们都惧怕死亡，基督已

经为我们死了。虽然我们仍然要面对今生的死亡，但死亡已经失去了抓住我们的权威、力量。那么时

间呢？只要神给我们在世的余下时间，这时间也绝非是我们的最后时间，而是进入一个永生国度的开

始。我们将进入的是新天新地、神的新创造，我们将和基督一起掌权，最终成为完完全全的人。愿我

们渴望那一天的到来，知道救了我们的基督也必保守我们到那一天。

让我们一起祷告。

主餐

今天早上我们来到这张桌子前，来领受神赐给我们的食物。神赐给我们此食物不是因为我们作为

人身体上的软弱饥饿，而是因为他将带我们进入一个新的国度。到那一天，你不会停止进食，而是坐

在羔羊的大宴席上，得到你从来没有得到过的饱足。救恩不是要缩小你的人性，而是要扩展你的人性。

这张桌子就是为了提醒你们喂养你们直到那一天。你吃喝这圣餐就是与基督有份。在接下来的这个礼

拜里，你会遇到各种试探，你会被各样的事情分散你的注意力，你会感到压力、焦虑、惧怕、疲惫甚

至沮丧，这些都表明我们还没有到家，也可以表明我们不知道家在哪里。这张桌子就是为了要提醒我
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们、喂养我们，好叫我们离开的时候成为真正的人，不仅是为了神的荣耀，也是为了我们的邻舍。好

叫我们愿意为他人舍己，好叫别人看见基督的创造，好叫我们成为在他里面真实的我们。我们一个礼

拜接一个礼拜地来到这里，容易忘了我们在福音里的身份。神因着他的怜悯，让我们坐在这里，领受

这顿圣餐，好叫我们真正得到喂养，好叫我们记住我们是谁，直等到等到复活的那一天。愿你们来领

受父神所赐的礼物，耶稣基督的身体和宝血。

这张桌子是为以心里诚实信靠基督的、已经加入他的教会的、受过洗的、成为宣讲他福音的教会

成员的人设立的，若这是你，那么我们欢迎你来和我们一起来到神面前领圣餐。 

让我们一起祷告。 
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